
 

 

Municipio di S. Antonino 

Via Municipio 10 

6592 S. Antonino 

S. Antonino, 6 febbraio 2024 

Interrogazione “L’acqua contaminata intacca la salute di chi la beve?” 

Lodevole Sindaca, Lodevoli Municipali,  

con la presente, avvalendoci delle facoltà concesse dalla LOC (art. 65) e dal 

Regolamento comunale (art. 20), interroghiamo il Municipio sul seguente tema: 

la contaminazione dell’acqua tramite sostanze per- e polifluoroalchiliche (PFAS) a 

Sant’Antonino è sempre di attualità. In effetti, abbiamo appreso che dipendenti del 

laboratorio cantonale sconsiglierebbero di bere l’acqua erogata dal nostro 

acquedotto comunale.  

Ci siamo così permessi di verificare l’informazione riportata in precedenza 

direttamente con il servizio cantonale competente. 

Dalla conversazione con il dipendente preposto è emerso che non è stata emanata 

nessuna raccomandazione ufficiale, di conseguenza l’acqua di S. Antonino è potabile 

e “bevibile”. Tuttavia, la stessa persona ha affermato che, personalmente, non 

berrebbe l’acqua del nostro Comune. Quest’ultima considerazione cozza, tenuto 

conto della fonte, con quanto è stato sempre comunicato ufficialmente alla 

popolazione. 

Ciononostante, se si considera che, come è stato affermato durante la trasmissione Il 

giardino di Albert andata in onda su RSI LA1 domenica 4 febbraio 2024 

(https://www.rsi.ch/play/tv/il-giardino-di-albert/video/pfas-inquinanti-

eterni?urn=urn:rsi:video:2048689), il corpo umano fatica a metabolizzare e ad 

espellere queste sostanze, le quali restano nell’organismo e si accumulano nel tempo 

aumentando il rischio di sviluppare alcune tipologie di tumore e impattando il sistema 

endocrino, l’affermazione del funzionario del laboratorio cantonale non sembrerebbe 

per niente fuori luogo. 

Sicuramente il tema riveste una sensibilità particolare per una parte dei cittadini e 

genera spesso, purtroppo, tanta confusione tra la popolazione (basti ricordare 

l’intervento di qualche settimana fa di una cittadina “preoccupata” ad una 

trasmissione in onda giornalmente su Rete Uno). 
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Per questo motivo interroghiamo il Municipio su quanto segue: 

- qual è la posizione dell’esecutivo in merito a quanto affermato in 

precedenza? 

- Il Municipio è informato delle conseguenze a lungo termine sulla 

salute delle persone di una contaminazione di questo tipo? 

- Qual è la sua valutazione del rischio di questi effetti sui cittadini di S. 

Antonino? 

Favorevolmente sorpresi dalla proattività dimostrata dal Municipio e con il quale 

vogliamo congratularci visto che, come gentilmente anticipato dal nostro segretario 

comunale, organizzerà prossimamente una serata informativa aperta a tutta la 

popolazione, vi ringraziamo per la collaborazione e l’attenzione che porterete alla 

presente interrogazione, cogliendo l’occasione per porgervi i nostri migliori saluti. 

I rappresentanti della Lista Civica 6592 

Samuele Cozzatti 

Dragan Milanovic 

 


